

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA:

Su beneplácito por la conmemoración del 121 ° aniversario de la fundación de la ciudad de Comodoro Rivadavia, provincia del Chubut, que se celebra el 23 de febrero de 2022.

FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

El próximo 23 de febrero tendrá lugar un nuevo aniversario de la fundación de la ciudad de Comodoro Rivadavia, ubicada en la provincia del Chubut. Esta ciudad conocida como la Capital Nacional del Petróleo en Argentina, fue fundada por la necesidad de acortar rutas para el traslado de mercadería desde y hacia Colonia Sarmiento. Se creó un puerto en la zona del golfo San Jorge y esto llevó a la posterior fundación de Comodoro Rivadavia.

El 23 de febrero de 1901, por decreto del gobierno nacional, la población del lugar fue nombrada Comodoro Rivadavia en honor al marino, nieto del estadista Bernardino Rivadavia. En 1907, cuando accidentalmente las perforaciones en búsqueda de agua encontraron petróleo, se comenzó a explotar este último recurso impulsando a Comodoro Rivadavia hacia un rápido crecimiento.

En 1922 se crea YPF incrementando el nivel de desarrollo del área petrolera, y sobre los finales de la década del 50, el Gobierno Nacional lanza "La Batalla del Petróleo" y fomenta la instalación de numerosas empresas extranjeras.

El desarrollo de las distintas actividades económicas y sociales demandó numerosa mano de obra interna, como así también de países extranjeros. Españoles, portugueses, italianos, polacos, chilenos, galeses, y emigrantes internos, fueron conformando el ensamble cultural comodorense.

Comodoro Rivadavia, se encuentra ubicada en el extremo sudeste de la provincia, sobre la costa del Golfo San Jorge, cabecera del Departamento Escalante.

Esta ciudad es un gran concentrador comercial, de transporte regional y un importante punto de exportación. Ubicada en el corazón de la zona hidrocarburífera, por medio de sus puertos salen al mundo petróleo,

productos industriales y agrícolas regionales. Posee un gasoducto, que en su momento fue el más largo del mundo, que conecta a Comodoro Rivadavia con Buenos Aires desde 1949. En 1960, se construyó paralelo al anterior el gasoducto General San Martín, de mayor diámetro y capacidad.

Comodoro es reconocida por su singular geografía, siendo una de las únicas ciudades del país ubicada al pie de un cerro y a orillas del mar. Además de sus característicos balancines de bombeo de petróleo, completan el paisaje los molinos de viento utilizados como un recurso no convencional generador de energía limpia para la protección del medio ambiente.

La ciudad y el pueblo de Comodoro Rivadavia, cumplen 121 años aportando energía para el desarrollo de todo un país. Han pasado más de un centenar de años y esta ciudad posee casi los mismos problemas que en sus comienzos, principalmente la falta de agua. Los comodorenses conviven con la falta de agua de forma crónica desde hace años, situación que se viene agravando con el crecimiento de la ciudad y empeora a niveles críticos en el periodo de verano. También quisiera resaltar que estos años de explotación hidrocarburífera, han dejado un ejido urbano con importantes pasivos ambientales, los cuales la Nación entera debería reconocer y ser el principal organismo a cargo de su reparación. No es mi intención empañar un día tan festivo para la ciudad de Comodoro Rivadavia, por el contrario, pensando que sería un excelente regalo de aniversario para todos los comodorenses, poder terminar algún día, con los problemas de la falta de agua.

Señor Presidente han sido muchos años, de logros impensados, y de frustraciones injustificables; de hallazgos imprevistos y de fracasos incomprensibles; de epopeyas de sacrificados inmigrantes y de los innegables dueños ancestrales de los confines de América. Pero Comodoro Rivadavia, es nuestra querida ciudad inconclusa, el aterrazamiento del

Cerro Chenque, la doble trocha hacia Caleta Olivia, el Camino de

Circunvalación, el Corredor Bioceánico, la traza definitiva de la Ruta

Nacional Número Tres y la construcción del nodo de Interconexión de Alta

Tensión (500KV) al Sistema de Interconectado Nacional (SIN), obra que

permitiría potenciar la instalación de molinos productores de energía

eólica.

Aún así y a pesar de tanto tiempo pasado, de nuestros logros y

frustraciones, como comodorenses y patagónicos estamos obligados a

luchar con más firmeza por: una renta mucho mayor a la actual por los

recursos naturales no renovables, por una participación real y efectiva de la

extraordinaria riqueza pesquera que se saquea frente a nuestras costas, por

el procesamiento integral de la lana y la minería en la región, y por las

obras de infraestructura portuaria y vial pendientes, y en permanente

postergación.

Con el objetivo de hacer un merecido reconocimiento de la conmemoración

del 121° Aniversario de la fundación de la ciudad de Comodoro Rivadavia,

provincia de Chubut, es que solicito a mis pares la aprobación de este

proyecto.

Autor:

ROMERO, Ana Clara

Firmante:

TACCETTA, Matías